

# LA MONNAIE / DE MUNT

Leitung des Kostüms (m/w)

La Monnaie ist Belgiens staatliches Opernhaus, das im Herzen der europäischen Hauptstadt Brüssel liegt. Es ist international bekannt für seine Produktionen und Aufführungen von Opern, Tanz, Konzerten und Liederabenden.

Als Leiter der Kostümabteilung sind Sie für die Qualität der Kostümbildner verantwortlich und leiten diese. Sie planen, koordinieren, beaufsichtigen und beteiligen sich an den verschiedenen Aktivitäten der Kostümwerkstätten für die Produktionen oder Projekte der Organisation, um die Kostüme im Rahmen der verfügbaren Ressourcen (Personal, Zeit und Budget) herzustellen und dabei die technischen und künstlerischen Anforderungen der Produktionen und Projekte zu berücksichtigen.

Sie sind direkt dem Technischen Direktor (TD) unterstellt.

**Beschreibung Ihrer Rolle**

Sie analysieren die künstlerischen und technischen Anforderungen der Produktionen und erstellen in Zusammenarbeit mit den Abteilungsleitern und Kostümverantwortlichen detaillierte Kostümdossiers, damit die verschiedenen Abteilungen über die entsprechenden Informationen verfügen, um die Kostüme wie geplant herzustellen.

Sie planen, organisieren und beaufsichtigen die verschiedenen Aktivitäten der Abteilung, um die Produktions- und Abteilungsziele zu erreichen, indem Sie die richtigen Ressourcen in Bezug auf Personal, Zeit und Budget zuweisen.

Sie leiten, unterstützen, fördern und entwickeln das Personal der Kostümabteilung, um ein effizientes und produktives Team zu bilden, das sich auch persönlich wohlfühlt und weiterentwickelt, und um sicherzustellen, dass die Abteilung die festgelegten Ziele erreicht.

Sie veranschlagen die für jede Produktion erforderlichen Budgets und verwalten und überwachen nach der Genehmigung die zugewiesenen Budgets. Sie melden dem TD alle Budgetabweichungen, die für die Durchführung der Aktivitäten erforderlich sind, und ergreifen, wenn möglich, innerhalb der zeitlichen Vorgaben die erforderlichen Maßnahmen, um das zugewiesene Budget einzuhalten.

Sie beraten, arbeiten mit dem Kostümbildner, den Kostümverantwortlichen, den Werkstatteleitern und anderen Mitarbeitern bei den verschiedenen Produktionen, Projekten oder Aktivitäten zusammen, um die spezifischen technischen und künstlerischen Anforderungen zu verstehen und zu vermitteln, die mit der geforderten Qualität vereinbar sind, und um sicherzustellen, dass die Produktionen diese Faktoren widerspiegeln.



# LA MONNAIE / DE MUNT

Sie sorgen dafür, dass die Gesundheits-, Sicherheits- und Umweltstandards in den Werkstätten der Abteilung eingehalten werden und dass alle durchgeführten Aktivitäten den geltenden Vorschriften und Gesetzen entsprechen.

Sie machen Vorschläge zur Verbesserung der kurz- und langfristigen Planung und der Verfahren. Nach der Genehmigung sorgen Sie für die Umsetzung dieser Verbesserungen, damit die Werkstätten effizient arbeiten und die Produktionen und Projekte reibungslos ablaufen.

## Ihr Profil

Sie sprechen Französisch und Englisch, Deutschkenntnisse sind von Vorteil. Wenn Sie kein Niederländisch sprechen, sind Sie bereit, es zu lernen (da es eine der offiziellen Sprachen Belgiens ist).

Sie verfügen über 8 bis 10 Jahre Erfahrung in einer ähnlichen Funktion.

Sie verfügen über ein breites und fundiertes Wissen über Nähtechniken sowie über die Herstellung von Kostümen und deren technische Spezifikationen.

Sie sind mit den Produktionsabläufen in einem Opernhaus oder einem großen Theater vertraut und erfahren.

Das La Monnaie ist sich der Dringlichkeit von Klimaproblemen bewusst und möchte eine Politik der Nachhaltigkeit in all seinen institutionellen Praktiken verfolgen: vom Recycling von Abfällen bis hin zu nachhaltiger Mobilität, einschließlich nachhaltiger Materialien, Wiederverwendung von Materialien und anderen Umweltinitiativen.

## Angebot

Unbefristeter Vollzeitvertrag.

Ein kulturelles Arbeitsumfeld mit der Möglichkeit, zu unseren innovativen Opernproduktionen beizutragen, mit zahlreichen Fortbildungsmöglichkeiten.

## Interessiert?

Bitte senden Sie Ihren Lebenslauf und Ihr Anschreiben bis zum 1. Mai 2024 an [jobs@lamonnaie.be](mailto:jobs@lamonnaie.be) mit dem Vermerk "Vakanz - Leiter der Kostümabteilung".

## Datenschutz

La Monnaie legt großen Wert auf den Schutz der Privatsphäre seiner Mitarbeiter und Bewerber für die verschiedenen ausgeschriebenen Stellen. Weitere Informationen finden Sie in unserer Vertraulichkeitserklärung der Personalabteilung hier.



# LA MONNAIE / DE MUNT

## Head of Costume (M/F)

La Monnaie is Belgium's federal opera house, located in the heart of Brussels, the capital of Europe. It is internationally acclaimed for its productions and performances of opera, dance, concerts and recitals.

As head of the costume department, you will provide quality leadership and management of the costume personnel. You will plan, coordinate, oversee and participate in the various activities of the costume workshops for the organisation's productions or projects in order to produce costumes within the resources available (personnel, time and budget), while taking into account the technical and artistic requirements of the productions and projects.

You will report directly to the Technical Director (TD).

### Description of your role

You will analyse the artistic and technical requirements for the productions and prepare detailed costume dossiers, in conjunction with the heads of department and costume supervisors, in order that the various departments have the relevant information to create the costumes as designed.

You will plan, organise and oversee the various activities of the department in order to achieve production and departmental objectives by allocating the correct resources in terms of staff, time and budget.

You will lead, support, assist and develop the costume department's personnel to create an efficient and productive team, including personal well-being and development, and to ensure that the department achieves the defined objectives.

You will estimate the budgets required for each production and once approved, manage and monitor the allocated budgets. You will report any budgetary deviations necessary to achieve the activities to the TD, and wherever possible, take the necessary measures within the time restraints to remain within the allocated budget.

You will advise, collaborate and consult with the costume designer, costume supervisors, workshop managers and other staff on the various productions, projects or activities, in order to understand and convey the specific technical and artistic requirements consistent with the quality required, and to ensure that the productions reflect these factors.

You will ensure that health & safety and environmental standards are met in the department's workshops and that all activities carried out comply with the regulations and legislation in force.

You will suggest improvements to the short- and long-term planning and procedures. Then, once approved, ensure the implementation of these improvements so that the workshops operate efficiently, and that productions and projects run smoothly.

### Your profile

You speak French and English, knowledge of German a plus. If you are a non-Dutch speaker, you will be willing to learn, (as it is one of the official Belgium languages).

You have 8 to 10 years' experience in a similar role.

You have a broad and in-depth knowledge of sewing techniques, as well as of costume making and their technical specifications.

You are familiar and experienced with the production process in an opera house or large theatre.

La Monnaie is aware of the urgency of addressing climate issues and wishes to pursue a policy of sustainability in all its institutional practices: from recycling waste to sustainable mobility, including sustainable materials, re-use of materials, plus other environmental initiatives.



# LA MONNAIE / DE MUNT

## **Offer**

Permanent full-time contract.

A cultural work environment with the opportunity to contribute to our innovative operatic productions, with numerous training opportunities.

## **Interested?**

Please send your CV and cover letter to [jobs@lamonnaie.be](mailto:jobs@lamonnaie.be) by **1st May 2024** marking it '**Vacancy – Head of costume department**'.

## **Privacy**

La Monnaie places great importance in the protection of the privacy of its employees and applicants for the various posts advertised. For more information, [read our HR confidentiality statement here](#).

